

La Jornada



DIRECTOR GENERAL: CARLOS PAYAN VELVER ■ MEXICO, DF. AÑO TRES ■ NUMERO 1060

■ Rechazó opciones que terminan lastimando a todos

Continuidad, no virajes, propone Salinas de Gortari

“Somos amigos”, dijo de los demás aspirantes

Carlos Fernández-Vega □ Luego de un seco “estoy bien; dormí tranquilo”, Carlos Salinas de Gortari comenzó a dibujar una amplia sonrisa de sorpresa ante el remolino de reporteros y fotógrafos, y suavizó con un “bienvenidos señores, esta es su casa”. Con un traje azul impecable, el cabello aún húmedo, el sexto “priista distinguido” aflojó un poco la pose de funcionario importante y manifestó su “orgullo” por pertenecer al *encierro de Insurgentes*.

Reveló que no muy entrada la noche de

“Política moderna” sin romper con tradiciones

Miguel Angel Rivera □ El secretario de Programación y Presupuesto, Carlos Salinas de Gortari, afirmó que este no es el momento de realizar virajes en la conducción de la política nacional; sentenció que no puede pretenderse hacer el país cada seis años, y propuso ejecutar una “política moderna”, pero sin romper con lo mejor de la tradición política mexicana.

Al cerrar el ciclo de comparencias de aspirantes a la candidatura presidencial del PRI ante la dirigencia nacional de ese partido, el titular de SPP dijo que esa nueva política tiene que hacerse con el movimiento obrero organizado, los campesinos y las clases medias populares, y rechazó las propuestas sin sustento serio que “pretenden no afectar a nadie y terminan lastimando a todos”.

En particular señaló que en materia de deuda externa hemos aprendido que la retórica no rinde frutos, por lo cual tendremos que apoyarnos en lo mucho que hemos avanzado en las negociaciones sobre la materia.

En lo que respecta a finanzas públicas indicó que el reto consiste en encontrar márgenes adicionales para abatir el gasto corriente y fortalecer la inversión, concluir la desincorporación de entidades no prioritarias para reconvertir las empresas estratégicas, y ampliar el gasto social.

“El mandato de la sociedad —precisó Salinas de Gortari— es por una mayor igualdad. Debemos responder con eficacia, sin caer en la retórica demagógica, el igualitarismo de la buena fe o la oferta de paraísos sin esfuerzos”.

Por el Informe, Lugo Gil pide un paréntesis

Miguel Angel Rivera □ La directiva del PRI propuso a los militantes de su partido abrir un paréntesis en los trabajos para seleccionar al candidato a la Presidencia de la República, y centrar toda la atención en el próximo informe presidencial.

Tal sugerencia fue hecha por el secretario general del PRI, Humberto Lugo Gil, al término de la comparencia de Carlos Salinas de Gortari, el sexto de los aspirantes a representar al partido tricolor en la contienda presidencial.

La afirmación fue improvisada por Lugo Gil, quien como todos los demás participantes en esta reunión llevaba por escrito su discurso. “Hoy terminamos estas jornadas de trabajo. Los priistas de todo el país estaremos atentos al trascendental mensaje que el presidente Miguel de la Madrid dirigirá al pueblo de México el próximo primero de septiembre”, dijo el político hidalguense.

Aseveró además que al concluir la ronda de comparencias los militantes disponen ahora de mayores elementos de juicio “para pronunciarse ante las instancias partidistas dentro del procedimiento de elección interna de candidato a la Presidencia de la República”.

Asimismo, anunció que durante las próximas semanas el PRI difundirá y analizará con mayor amplitud los conceptos de los seis aspirantes.

Al inicio de la comparencia, el presidente del partido, Jorge de la Vega Domínguez, señaló que en México las necesidades del pueblo exigen cambios que permitan resolverlas. En tanto, la sena-

HOY VIERNES 28 DE AGOSTO DE 1987

La legitimación de comicios, condición de la democracia

□ Conclusión de pensadores y políticos, según una encuesta de Ortiz Pinchetti y Patricia López Parra

Página 10



José Agustín Ortiz Pinchetti, uno de los autores de la encuesta ■ Foto: Raúl Ortega

No asistirá al V Informe la dirigencia panista: Alvarez

Página 10



Carlos Salinas de Gortari, el último de los comparecientes ■ Foto: Rogelio Cuéllar

■ Un escuadrón paramilitar amenazó de muerte a 22 personas

Medidas emergentes para detener la ola de violencia en Colombia

Afp, Ap, Ansa, Dpa, Efe, Reuter y Upi, Bogotá, 27 de agosto □ El gobierno de Virgilio Barco adoptó medidas de estado de sitio para tratar de detener la ola de violencia que azota al país y que hoy cobró seis víctimas más, entre ellos dos candidatos a alcaldes de la opositora Unión Patriótica y un estudiante. Las autoridades dieron a conocer una lista de 22 personas que han sido amenazadas de muerte por un escuadrón paramilitar que se responsabilizó del asesinato de tres profesores en el departamento de Antioquia. Mientras, continúan ataques guerrilleros contra cuarteles policiales, desórdenes estudiantiles

y paros de protesta, que cada vez más toman las características de una guerra civil.

Más de 25 mil personas marcharon hoy por las calles de esta capital en protesta por los asesinatos de los profesores Héctor Abad, Luis Vélez y Leonardo Betancur, ocurridos ayer en Antioquia, departamento de Medellín. Las muertes provocaron protestas en todo el país, y el magisterio decretó un paro nacional de 48 horas. Las universidades de Antioquia y Bogotá fueron cerradas, y un gigantesco cortejo fúnebre acompañó ayer a los restos de dos de las víctimas. ■ 30

■ PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

■ Salinas ante el PRI
■ Por una política moderna

Jinete olímpico en sus no lejanas mocedades, Carlos Salinas de Gortari actuó ayer como si estuviera en la pista hípica: salvó obstáculos y fosas sin frenar la cabalgadura, dentro del tiempo establecido y sin perder de vista la meta. ■ 4

300 pesos